

ORIENTACIONES

Revisionismo y revisión de fondos

Hechos por ciertas ocupaciones múltiples me han imposibilitado durante algunos días y semanas de continuar la exteriorización de estas orientaciones.

Hoy con tiempo y apetencias, quiero enfocar este problema en un otro aspecto: el que corresponde al sustituto que encabeza el presente trabajo, valiéndome para ello de lo que pudieramos llamar clasicismos del anarquismo.

Sebastián Faure ha derramado, hace derramar, muchas lágrimas sobre las páginas de "Dolor Universal". Kropotkin enderezó la mil en "La Conquista del Pan". Los dos llorando y riendo han demostrado al mundo todos los dolores de la humanidad y apuntado la trayectoria que esta debe seguir para conquistar la felicidad.

Con ellos, muchos otros clásicos, esparcieron la verdad por el Universo, desparramaron la luz a chorros en los cerebros humanos y cantaron el espíritu de la organización fomentaron el desarrollo de la rebeldía de los explotados de la gleba, del taller, de la oficina y de la fábrica contra los tiranos explotadores; aportaron a la causa de los oprimidos libros incitativos métodos de acción combativa, aun existentes, delinearon principios, definieron en fin la ética de la idea insurgente en defensa de la libertad integral de la Anarquía.

Sabios y rebeldes a un tiempo supieron romper con los prejuicios y privilegios convencionales; atacaron la propiedad privada e individual, repitieron de grandeza moral, vigor y energía, predicaron el amor solidario, desparramando por el orbe la luz de la verdad; cantaron la armonía social enseñando a los hombres el camino de su emancipación total. Convencidos de la gran idea generosa del anarquismo, transformados en orientadores supieron crear formas y métodos de lucha a una concepción altamente humana y social al calor de la cual crearon millares de prosélitos.

Prosélitos que hoy, encarnados en las juventudes, han extendido unos a otros continentes, la semilla de una idea manifiesta y su dinamismo de acción.

La juventud de hoy, la gente joven interpretando fielmente el contenido de las teorías anarquistas que los clásicos han difundido entre todas las generaciones, es la que prácticamente plasma en realidades vivificadoras el dinamismo de la acción renovadora. De la acción que empieza a derrumbar para edificar.

La juventud actual realiza hoy lo que no supieron realizar los militantes del anarquismo que desde el año 1916 hasta 1931 han sido los mentores de la organización confederal y sólo han sabido fríar: ¡Revisionismo! sin que sus mentalidades mediocres hayan hecho nada práctico y menos creado algo que supere en poco lo creado por los clásicos.

¿Qué han hecho los que llamándose defensores de ideas libros han firmado aquel fatídico documento reconocido por los treinta? ¿Qué labor han realizado en defensa del anarquismo y de sus realizaciones prácticas? ¿Han creado nuevos valores éticos, filosóficos, dinámicos e impulsores de nuevas corrientes del progreso? ¿Dónde está ese caudal de la nueva riqueza intelectual que pueda superar la labor de los viejos clásicos que la juventud impulsa por la corriente vertiginosa del río revolucionario? ¿La buscamos y no la encontramos por parte alguna! Tan sólo vemos en todo su valor el tesoro anarquista creado por los viejos teóricos, por

los clásicos y rejuvenecido por la acción purificadora de la gente nueva.

Pero en cambio ¡oh, dolor! Los treinta, los copladores de textos, los mediocres, pretendiendo paralizar el curso progresivo de la idea, conservar su modalidad neutralista, fabrican obstáculos, paralizan la acción y gritan: "¡Revisión, Revisión! Revisión porque el anarquismo está en crisis; en crisis de ideas y de valores éticos y dinámicos, porque el dinamismo de su filosofía de acción no corresponde a las luchas del momento que vivimos; porque la estructuración del anarquismo no se adapta a las necesidades del tiempo ni del espacio. Revisión porque el anarquismo debe salir del círculo vicioso de la claridad para darse a conocer jurídicamente ante la ley".

He ahí su obra. En esos párrafos entrecuñados está bien contrastada su posición reformadora.

¿Revisionismo de valores? ¿En qué forma, en qué sentido? ¿Cuáles son las nuevas materias creadas que aportan a la revisión los revisionistas reformistas? ¿Qué se nos diga y demuestren! Revisionismo de contenido ético y filosófico del anarquismo? Admitido. Pero a condición de que las aportaciones han de representar un valor superior a lo que hoy contiene en toda su grandeza. Vamos, señores reformadores, señores mediocres, copladores de memoria, vengan esos altos valores. ¿Dónde están? ¡Reconocimiento jurídico del anarquismo ante la ley? ¿Cómo es posible que los anarquistas treintaístas caigan en tal aberración? ¿A qué leyes autoritarias puede en sentido jurídico subordinarse el anarquismo, antitautoritario por esencia y antitatal por ética?

¡Vamos, señores firmantes del manifiesto, tengan ustedes un poco más de comedimiento!

Nosotros comprendemos bien el sentido de ese "revisionismo" castrador, sabemos también las pretensiones que guían a los pseudos anarquistas al obrar así. Comprendemos que faltos de sentido práctico para comprender la grandeza del ideal, desposeídos de todo afecto a la causa humana, nutridos de espíritu autoritario no han sabido desprenderse de los resabios atávicos que llevan como lastre ancestral y por ello quieren revisar el contenido ético de una idea a fin de transformar sus métodos de lucha, el sistema de su acción en un colaboracionismo castrador.

Partidarios del sindicalismo como principio "que se basta a sí mismo" buscan revisar el valor combativo del anarquismo a fin de que su organización se legalice ante la ley. De esta forma es para ellos más factible ser jefes de mesnadas bajo el amparo de las leyes jurídicas, para mejor satisfacer sus ambiciones de predominio. Eternos negadores de la luz, que es verdad, buscan las tinieblas para conspirar contra la naturaleza y la humanidad, contra la organización y la anarquía al grito de revisionismo.

No quieren comprender los corifeos reformistas que la crisis que se manifiesta en los conglomerados humanos es de hombres y no afecta para nada a las ideas. Son ellos propios los que están en crisis espiritual. Son sus valores los que están en quiebra y a tal efecto, para mayor vitalidad de los organismos confederales, en cuyo seno viven muchos castradores, ambiciosos de poder, cuya conducta moral hay que revisar. Sólo así eliminaremos el mal.

RAFAEL PERA

Sevilla, diciembre de 1932.

Movimiento de Grupos y Ateneos Libertarios

LOGROÑO

Con el nombre de "Fémina Acrata" ha quedado constituido en esta localidad, un grupo femenino de jóvenes animosas y entusiastas del ideal anarquista por el que están dispuestas a luchar con gran entusiasmo y tesón por ver realizado en el plazo más breve posible, tan bello y humanismo deseo.

Con tal motivo, deseamos un vibrante movimiento a todas las jóvenes y compañeras en general, para que nos sigan y ayuden en esta labor para poder derrocar para siempre este cruel y ridículo estado de opresión e inferioridad, en que nos tiene sumidas esta estúpida Sociedad.

Un fraternal abrazo a todos los camaradas de la Federación Anarquista Ibérica, máxime a todos aquellos que se encuentran presos o perseguidos.

¡Viva la F. A. I.! ¡Viva la Revolución Social!

Este grupo desea relacionarse con todos los grupos afines. Dirección: Calle San Juan, 10, primer piso, Logroño.

¡Soldado! He aquí la justicia de clase!

Por protestar de la mala calidad del rancho negándose a consumirlo, están unos cuantos artilleros proletarios militarizados a la fuerza, en Prisiones militares esperando el fallo del Consejo de guerra que los condena, esperan quizás algo más, esperan también que ante la monstruosa conducta de las autoridades militares exterioricen todos sus compañeros de armas todos los proletarios que como ellos sufren las consecuencias de una absurda y antinatural disciplina, su protesta enérgica contra la actitud de sus jefes, está segura, soldados, completamente seguros de que el castigo cumplidamente a las continuas e incesantes provocaciones de vuestros superiores jerárquicos, si demostráis con vuestra acción de protesta que la disciplina militar no ha conseguido reducirlos a la condición de bestias irracionales, si demostráis ser hombres, tendréis incondicionalmente a vuestro lado a todos los proletarios de España, a todos los hombres que no se resignan con las injusticias y que no toleran que sobre sus hermanos, los soldados, caiga todo el rigor de una Ley criminal, puesta por vuestros superiores al servicio de una clase.

Yo que conozco el ambiente interior de los cuarteles, yo que he visto el alimento que se obliga a ingerir a los soldados, yo que he escuchado las confidencias de los soldados obligados a vivir sin higiene, sin limpieza, como bestias, yo que he visto como han de esmerar su indumentaria a fuerza de sacrificios cuando algún superior vi-

sitaba el cuartel, os aseguro no a los soldados solamente, sino a toda la opinión revolucionaria española que la comida en los cuarteles es una inmundicia, las patatas son echadas al caldero donde cuecen la comida de estos pobres parias, sin ser siquiera mondadas, su comida consiste casi siempre en un caldo de caldo en el cual flotan patatas sin pelar, únicamente se esmera un poco cuando ha de visitarse el cuartel alguna persona de relieve y de nada sirve que los soldados dirijan cartas anónimas a las altas autoridades y cuando intentan protestar como los artilleros procesados de las malas condiciones de ese rancho infame son condenados a graves penas, y eso no se puede consentir, eso no se debe consentir, las sábanas donde los soldados duermen están negras de porquería y los proletarios soldados no pueden continuar en estas condiciones.

¡Soldados! Formad grupos de lucha en el interior de los cuarteles dispuestos a exigir más limpieza y mejor comida. Hombres rebeldes, estad atentos y escuchad los gritos de rebeldía de los soldados. ¡Ayudadles!

¡Soldados! Vosotros que habéis salido del campo, del taller y de la fábrica y que a ellos volveréis, uníos a vuestros hermanos proletarios en la calle. La revolución os espera.

FRIXO EUFONIA

Alicante.

Ateneo Libertario Ciudad Jardín

SEVILLA

El domingo se efectuó una charla contra la guerra en la que tomaron parte los compañeros T. Viesca y H. Gog.

El compañero A. García presenta a los oradores, al mismo tiempo, combate la guerra, y dice que el ideal único de los trabajadores, es la implantación del Comunismo Libertario.

Trinidad de la Viesca. — Empleza combatiendo las causas que originan este mal y quienes son sus propagadores, explicando que la gran utopía de Wilson, aquel pacto que se efectuó en los comienzos de la S. de N. estaba echándose abajo por la ambición de los estados imperialistas internacionales.

Dice que los cuatro grandes factores que promueven estas grandes catástrofes son: el capitalismo, el egoísmo del pueblo, el militarismo ambicioso y más que nada la apatía de todos, explicando a continuación el por qué de estas afirmaciones.

Hace historia de las primeras guerras y que eran sus causas motivadas al afán de dominio y que a partir de Napoleón las guerras fueron por asuntos comerciales.

Explica la cuestión de Marruecos y la gesta del pueblo catalán el año 1909 al protestar virilmente de aquel asesinato que trajo como consecuencia el fusilamiento de Francisco Ferrer, símbolo de la raza.

La neutralidad que España sostuvo del 14 al 18, no nos benefició en nada, al contrario, trajo como consecuencia el derrumbamiento económico del país.

Ataca un gobierno Lerroux, como el de tipo Azaña, recordando cuando fué corresponsal de guerra, y el comercio que sostuvo el jefe radical con Alemania.

Dice que la mujer hace una labor bella al comprarle a sus hijos, escopetas y soldaditos de plomo, e incluso los arrollos, al dormirse, con canciones guerreras, atrofianado con estos procedimientos los sentimientos infantiles, y recomienda que no lleven nunca a sus hijos a las paradas militares.

Recuerda su vida militar en la campaña de África y que cuando volvió a la península los obreros de las fábricas militares se daban la gran vida a costa de la sangre derramada por sus propios hermanos en el campo de batalla, hace un llamamiento a estos obreros diciéndoles que no fabriquen más armas con estos fines.

Termina haciendo un llamamiento a todos para combatir el fantasma guerrero, diciendo que con el esfuerzo de todos conseguiremos que la paz sea un hecho en la Tierra.

Se da cinco minutos de descanso para rifar unos libros que aprovecha J. Romero, del partido comunista, para pedir su concurso a la charla, al cual se le concede la palabra.

José Romero. — Empleza haciendo un llamamiento a todos los trabajadores, sin tendencia política de ninguna clase, para hacer un frente único contra la guerra.

Se ocupa de la guerra imperialista, diciendo que cuando el Estado

movilice el ejército, los soldados vuelvan las armas contra sus jefes, asesinándolos. Y si no que se rebelen y hagan la revolución, único medio de acabar con las guerras y las tiranías.

Henry Gog. — Lo presenta el compañero T. Viesca, diciendo que es el ciudadano del mundo, el heredado de la paz, que su patria es el mundo y sus hermanos todo el que sufre, todo el que siente ansias de libertad.

Al empezar a hablar desmenuza el discurso de Romero, atacando la guerra imperialista, diciendo que hay que ir contra todas las guerras, que Romero es un embustero, pues Rusia no quiere la paz, al contrario, se presenta como víctima y con esta conducta fomenta los afanes bélicos.

Dice que Romero no hace más que discurso para que lo aplauda la galería y así no se combate la guerra que se combate empleando la acción directa como hace en todos sus conflictos la C. N. T. y que lo que él hace son politiquerías que no conducen a ningún fin práctico.

Analiza la guerra del 14 al 18 y dice que esta será una guerra técnica donde la química y la electricidad serán los factores principales y que comparada con la del 14, no tendrán comparación los destructores y víctimas que originarán.

Por lo tanto, la movilización como dice Romero no se efectuará, pues será una guerra aérea. Y que la revolución no se podrá hacer una vez declarada la guerra, que lo que hay que hacer es que no se declare, pues después no se podrá contener y seremos después que se termine la guerra, menos que los negros son hoy por América.

Explica que él ha dado seis veces la vuelta al mundo y que un amigo suyo, sindicalista francés, publicó un folleto en el cual estadísticamente demostraba que los amigos de la guerra en el mundo no pasaban de 5.000. Dice que le preguntan a todo el mundo que quien quiere la guerra y verán como nadie es partidario de ella, pues todos no queremos más que nuestro hogar.

Dice que es un enamorado de las doctrinas Bakuninistas y de los trabajos que está haciendo la A. I. T. y que estando en Barcelona conoció y fué amigo de Durutti.

Ataca de nuevo a los propagadores de la guerra, y dice que pagados por Rusia hay una legión de despreciosos que lanzan el tópic imperialista para defender a quien bien les paga y que por esa causa no cree en el pacifismo del Estado ruso.

Dice que para combatir la guerra se tiene que formar muchos grupos de acción que en todas partes luchan con actividad por todos los medios que estén a su alcance que sólo así es como se conjurará el monstruo de la guerra.

Resume el compañero A. García, el cual da un viva a los Ateneos Libertarios.

Al final se recogió para los presos.

A. G. HIDALGO

BADALONA

Con el nombre de "Centro de Cultura Social", queda constituida una colectividad netamente cultural.

Por medio de estas líneas saludamos a todos los Ateneos y grupos anarquistas, con los cuales deseamos estar en constante relación para el más fácil desarrollo de las ideas libertarias, llama creadora de la verdadera felicidad humana.

Dirigir la correspondencia a nuestro domicilio social calle San Joaquín, 22, pral., Badalona.

CASTILBLANCO DE LOS ARROYOS (SEVILLA)

Con el título de "¡Todos contra la guerra!", acaba de escribir un folleto el camarada A. López, de ésta y que será editado por el Sindicato de Obreros Campesinos afecto a la C. N. T. de esta localidad. Dicho folleto es uno de tantos contra la guerra imperialista; su precio es de 15 céntimos cuyo importe se destinará a los presos por cuestiones sociales.

Pedidos: al Sindicato. El comité pro-presos

PALMONE

Ha quedado constituido un nuevo Ateneo de divulgación social.

Al constituirnos, saludamos fraternalmente a todos los camaradas de todo el mundo, que sufren prisión, persecución y represión tan intolerable, sólo por el delito de luchar para conseguir la implantación de una sociedad más justa y libre que la que vivimos.

Este ateneo, tiene por lema, divulgar las ideas por todos los ámbitos de la tierra, y estamos decididos a luchar con toda nuestra voluntad, en pro de la emancipación total del proletariado de todos los países, por cuyas razones deseamos tener relación con todos los Ateneos, que persigan nuestros fines. Al mismo tiempo deseamos aunque sea mucho pedir, nos manden un libro de cada ateneo por cafecero de ellos y de medios económicos. Deseamos luchar sin descanso hasta poder alcanzar, el triunfo definitivo, del comunismo libertario como medio de poder conseguir vivir en anarquía.

El Secretario

GANDIA

Habiendo celebrado junta general extraordinaria este Ateneo, se acordó poner en conocimiento por medio de toda la prensa libertaria, a las casas Editoriales "Vértice", Urales, Sánchez Boza, TIERRA Y LIBERTAD, se obstentan de enviar folletos y libros y prensa en general al compañero Manuel Cuenca, de Gandia, y si enviara a nombre del Ateneo de Divulgación Social

de Gandia, calle San Francisco de Borja, 89, bajos.

Al hacer pública esta nota queremos resaltar el nombre del compañero Manuel Cuenca por su interés demostrado durante el tiempo que ha estado dedicado a la propaganda de nuestra "gloriosa idea" por cuya labor le felicitamos.

El Secretario

CASAS VIEJAS (CADIZ)

Con la denominación de "Amor y Armonía" se ha constituido un grupo de mujeres jóvenes en esta aldea de Casas Viejas (Cádiz) que desea relacionarse con todos los grupos femeninos y masculinos. Al mismo tiempo le dirige un efusivo saludo a los presos.

SUECA

Con el nombre de "Tierra Libre" se ha constituido un nuevo grupo en ésta, el cual se ha adscrito a la P. A. I.; su misión es en todo momento la propaganda subversiva, la acción inmediata y no cesar hasta conseguir la revolución social. Un recuerdo a los caídos.

RIO-TINTO (HUELVA)

En Minas de Río-Tinto, Huelva: Ha quedado constituido un grupo denominado: Cero.

Este grupo de valientes que luchan por las ideas ácratas y de espíritu libertario, desean ponerse afines con los demás que estén adheridos a la F. A. I.

Salud y libertad para los presos. Comunismo libertario y anarquía para todos.

ELDA

A todas las organizaciones y compañeros:

Enblándose constituido hace algunos meses el Sindicato Único de Trabajadores en uno de los más grandes feudos socialistas como lo es Almansa (Albacete) y necesitando constituir la Biblioteca en aquella naciente organización, los compañeros de aquella localidad se han dirigido a nosotros en demanda de Solidaridad en este sentido y nosotros, no pudiendo apoyarlos en lo que quisieramos transmitirles a toda la organización confederal, Ateneos Libertarios y Grupos Anarquistas manden los libros que puedan, para de esta forma combatir en aquella población la plaga (en parte) del Social fascismo.

Todos los envíos se deben hacer a nombre del secretario Manuel García. Sindicato Único de Oficios Varios, Mandizabal, 3, Almansa (Albacete).

RAPIDA

No cabe más. Los trabajadores que se sienten dignos y que sigan, no hayan seguido hasta hoy los rumbos trazados por los "celebrísimos" del social fascismo español, habrán podido apreciar el colmo de los desvarios personificando en el ministro socialista. Ahí está, con todo el buche, desembuchando lo que tenía dentro desde que empezó a engañar incautos para conseguir que le llevaran a las alturas que hoy se encuentra. En el buche tenía ya el odio hacia el proletariado: sólo que, habilitado, supo jugar con los sentimientos de la prole.

No cabe más. Bien podréis apreciarlo, obreros que aun seguís llamándoos socialistas: vuestro ministro Indalecio Prieto, ex-proletario y ex-revolucionario, se opondrá a vuestros justas demandas porque ha de defender los intereses de las empresas y del gobierno. Las empresas y el gobierno están pobres, y hay que mirar por ellos; vosotros, trabajadores, sois infelices... en vuestras demandas... con los cuatro, cinco, o seis pesetas tenéis para vivir con holgura y pedir más porque sois demasiado exigentes... Así lo afirma vuestro ministro. Y si, desoyéndole, vais a la huelga... os aplastará, sabedlo bien, que lo dice vuestro ministro.

Lo ha dicho en el parlamento y

con toda la fuerza de sus pulmones... que los debe tener con proporción al buche.

Ya lo sabéis, obrero socialista, porque los que no somos socialistas ya lo sabemos hace tiempo, a quien defendien vuestros ministros. Sabido esto, podéis seguir haciendo el incauto... y lo que es peor, para desgracia y vergüenza de los que producen, de los únicos que deberían tener derecho a la vida y muerte de hambre, el borrego.

Ingenios trabajadores meditados por la política period cerveros para que luego os saquen los ojos...

SALVADOR CANO

Subscripción Pro-Presos

Suma anterior, 448'25. Camarasa (Balaguer): Oliver, 1. Marselle: Beneficio de la función teatral celebrada el 27 del pasado mes, por el grupo artístico "Cultura Popular", 200 francos y 20 francos de donativo de la Sociedad de Saint Henri. Total 280 francos que al cambio han dado 132'05 pesetas.

Oliva de la Frontera: Nogales, 1. Santa Oliva, Rosell, 4. Castellar del Vellés, J. Poch, 3. Total 589'30 pesetas. Entregado al Comité Pro-presos, 400 pesetas.

En caja, 189'30. La cantidad que en el número 89 aparece de 28'45 de Marselle para presos, es para el C. P. y por lo tanto le damos salida, para entregarlo a su destino, 28'45. En caja, 162'95 pesetas.

La insolente y torpe policía de Barcelona sigue tirándose planchazos. Hace unos días detuvieron y maltrataron tomándolos por atracadores a unos honorables ciudadanos. Y ustedes perdonen...